El Partido Comunista de C.R. levanta el puño ante los marines del crucero Schleswig - Holstein Y LES GRITA:

Libertad a THAELMANN!

El terrorismo nazi tiene ahogada en sangre a la verdadera v grande **ALEMANIA**

Ernesto Thaelmann, lider del Partido Comunista alemán quien hace ya casi cuatro años que se encuentra en la cárcel.

La policía de Hitler ha tor-

càrcei.

La policia de Hitler ha tortorado hasta le indecible al cemarada Theelmann.

Todos los esfuerzes del Comitté Internacional y pro libertad de Theelmann han sido indicies. También ha verido indicies. También ha verido pesposiendo la justicia nazi el juicio de Theelmann por temor de que se les yuelva un escándalo como el de Dimittoff que fue acusado contres de haber incendio que el mismo Goering había sido el que dirigió este incendio que el dismo Goering había sido el que dirigió este incendio que el mismo Goering había sido el que dirigió este incendio que el Gebierno de Hitler sarrovecho para desencadenar el terror y la persecución en Alemania contra todas aque las fuerzas que adversaban el advenimiento del facismo en se país.

De Theelmann ada casas.

e país.

De Thaelmann nada concres as sabe hoy día. Los aboados extraojeros enviados a
lemanía por el Comité Iurnacional pro Thaelmann,
on el fin de verlo, no lo han

exacerbe en el mundo.

Rodolfo Claus. — El 17 de imbre de 1935 la cabeza

del camarada Rodolfo Claus cayó bajo el golpe del hacha del verdugo de Hitler. Claus fue detenido en cuan-to Hitler subió al poder. Se le

condenó a muerte por el de-lito de ayudar a las femilias de los antifecistas encercela-dos que estaban en la miseria, pero acusándolo de asesinato.

C'aus logró probar que era una calumnia. Sin embergo, como la justicia nazi quería a todo trance hacer un escar-micato se le condenó a muer-te diciendo:

sentencia sin precedente, se leventó en el mundo entero una ola de protestas en la que una oia de protestas en la que águraron las de altas perso-nalidades: Paul Boncour, el Profesor Paul Langhevin, el escritor André Mairaux, Moro Gisferi, el Profesor Marcel Prenant, Lady Hamilton, el pintor Maserell, el explorador polar Peter Frenchen, el bur-gomaestre de Estocolmo y nuchos otros, artistas, escrito-es, hombres de ciencia, obre-ros, etc. de todo el mundo. Pero Hitlan Comi gomaestre muchos otr

Pasa a la sexta página



Año VII Nº 224

23 de Enero de 1937

Editor, Aureliano Gómez

EDITORIAL

Denunciamos el Proyecto de Tratado Comercial con los E. U. como perjudicial a la economía nacional

El Partido Comunista de Costa Rica quiere el progreso de su país, quiere una Costa Rica libre y frerte; quiere una Costa Rica sin explotaciones y sin sujeciones de ninguna índole, y porque luchamos por este progreso, por esta libertad, por la demecracia, levantamos nuestra voz de alerta, screna y meditada, para oponernos il tratado que se pretende formar, porque el impédirá de desarrollo de las industrias nacionales, porque a cambio del sacrificio que calo repetenta el país no recibe ninguna compensación, y porque inclusive degde el nunto de vista fiscal significa una pésima combinación. Ya definimos en el editorial de nuestro número anterior la posición del Partido Comunista frente al problema de la protección del Partido Comunista frente al problema de la protección aduanera. Apoyaremos e inclusive propugaremos medidas advaneras que tiendan a fomentar el desarrollo industrial del país, siempre que al amparo de tales medidas protectoras no se atente contra el nivel de vida de las masas, siempre que ellas no vengan en bereficio exclusivo de un grupo de capitalistas que se enriquezcan con el al za del precio de los artículos de primera necesidad, siempre que tal medidas vengan acompañadas de otras que neutralicen ans per juicios, de une seria legislación sobre salarios, establecidos de acuer do con el costo de la vida, de medidas protectoras de la salud del obrero, etc.

juicios, de une terra repaisation and de de de la salud del dorcio el costo de la vida, de medidas protectoras de la salud del dorcio, etc.

El Tratado que analizamos establece en su artículo primero que durante la vigencia de él, Costa Rica no podrá elevar los aforos aduaneros sobre una lista de artículos que en el tratado se incluyen, lista en la cual se establece el aforo mássimo ane se podrá imponeralli están incluidos, entre otros, bartían, mantenierdo el mismo aforos actual; manteca, rebajando el aforo, así como muebles de acero, conservas, medias de seda etc.

Cuáfes serán las conservacios de tel compromiso? Veamos lo que significará para el desarrollo de país.

Costa Rica está en condiciones de desarrollar una industria de la barina. Va se han dado los primeros pasos en este sentido: se están sembrando extensiones considerables de trizo, se ha importado un molino harinero, tenemos referencia que se ha pedido otro, etc. etc. Pero esta promesa segura de desarrollo se verá edetenida antes de nacer gracias al tratado: la industria harinera nacional no podrá contar con una legislación protectora que permita su desenvolvimiento en los primeros momentos, que la ampare un peco de la competencia de la harina americana, y todo esto quedará en promesas, tratados en contrata de la serva americana, y todo esto quedará en promesas, tratados en contrata de la harina de la del promesa de la competencia de la harina de l

competencia de la harina americana, y todo esto quedará en promesas.

Idénticas circunstancias se producen en la industria de la manteca. Ante la competencia que chias mantecas han hecho a la manteca americana, desalojándola en gran parte del mercado y ante las medidas protectoras ya existentes. Básados Unidos pide que caigan en su favor tales medidas a cuya sombra estaba desarrollándose la industria nataiva, reclama una baja en los aranceles y pronto el mefado volverá a ser invadido por la manteca americana, que hundirá nútevamente a la débii industria núcional.

No hay que olvidar que son precisamente la manteca y la harina los primeros reuglones de la importación del país y es precisamente por esto que el golp se dirige fundamentalmente contra ellos.

Al lado de esta situación, si se analiza la lista en referencia, se encontrará que en todos los artículos en ella considerados, o en su mayor parte, va a efectuar en pequeña o en grande escala a la producción nacional. Es póblica ya la protesta en este sentido del Sindicato de la Construcción respecto a los muebles; conocemos la protesta de un industrial de productos de horticultura respecto a la si-

tuación en que quedará esta industria de aprobarse el tratado, eteete.

Frente a esto, en el artículo segundo del Tratado, se establece
igual obligación para Estados Unidos en lo relativo a los artículos
comprendidos en otra lista que se adjunta. En esa lista no se modiica ninguno de los derechos arancelarios que hoy pagan los artículos
de la producción costarricense en el país del norte. En efectolos de la producción costarricense en el país del norte. En efectohoy, tal como continuará de aprobarse el Tratado, entran libres de
todo derecho en los Estados Unidos el café, los bananos y el casao,
que sabido es constituyen la otalidad de la exportación nacional.

EN RESUMEN: COSTA RICA SACRIFICA TODO SU POSIBLE DESARROLO FUTURO, PARA RECIBIR A CAMBIO
DE ELLO NADA.

Alprincipio nos referimos al aspecto fiscal del problema. Es
indiscutible que si el Tratado produjese beneficios económicos para
el país esta consideración no podría tomarse en cuenta. Pero al no
ocytrir esto, necesaria es analizarlo.

Tenemos a la visia el cálculo hecho por el senor Tenedor de
Libros del Departamento de Estadística, cálculo hecho sobre los
datos de la importación del año de 1934, el cual arroja, COMO
REBAJA EN ARANCELES DE ACUERDO CON EL TRATALO PNOPUESTO, LA CANTIDAD de 594.096,72 COLONES AL
ANO.

Necesariamente debemos recordar anarí que cuendo el Congre

Necesariamente debemos recordar aquí que cuando el Congreso discutia el proyecto de Presupuesto enviado por el Ejecutivo, para 1937, el Poder Ejecutivo habiaba de ceñirse a los marcos del presupuesto original, de no ajustar sus actos económicos a dicho presupuesto, tal cemo lo iba a dejar el Congreso, por cuanto, decía, quedaría con un deficit du un milión de colones. Cuáles eran los accensos de los maestros, consideramos justos, entre ellos, el pago de los ascensos de los maestros, ah... Pero era para los maestros, por los cuales no se podía jústificar un deficit en el presupuesto. Y ahora, ranquilamente, sin ningún beneficio nacional, y doblando el espinazo ante las imposiciones del capital americano, envía al Congreso ante las imposiciones del capital americano, envía al Congreso un Tratado que significa una reducción de las entradas fiscales del país de medio millón de colones. Ahora se justifica el deficit. Podría explicar cómo el Poder Ejecutivo?

Ruina económica, mantenimiento del estado de atraso del país, esperanzas de reposición, ataque a fondo a las entradas fiscales, tales serán las consecuencias del Tratado.

Por eso el PANTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA, en guarda de los intereses económicos del pueblo de su país, por cuyos intereses va un ejoramiento luchará incansablemente, denuncia el PROYECTO DE CONVENIO COMERCIAL CON LOS ESTADOS UNISTADOS COMPETUDOS COMPETUDO

De la vida del Partido

De la sección de San José

El martes de la semana que termina se efectuó El martes de la semana que termina se efectuó la segunca asemblea del Partido. El o, Ferreto habió extevasamente sobre la situcción actual de México y el curso de la revolución mexicaua.

Trababajos de Organización

Ha comenzado El Cemite Seccional los trabajos de organización celular, en el redio B. Tenemos que llamar la atención sobre la poca preocupación con que algunos compañeros han respondido a estos trabajos. Así no se forja el Partido.

Convocatorias

Para el jueves a las 7 y media de la noche, se convoca al Comité Seccional, Local sefislado, Para el domingo a las dos de la tarde, convocado el Buro político, Local scordado, Para el demingo a la una de la tarde, células Nº 7 8 del Radio B. Local scordado.

Hoy Sábado Local Central

MITIN SEMANAL; hablarán los c. Guzmán, sobre el tratado comercial con los Estados Unidos, y Mostero Berry, sobre el problemo inquilinario en

MARTES
CONFERENCIA SEMANAL DEL PARTIDO: hablará el c.
Guzmán sobre las características del Frente Popu-

Aviso a los Pregoneros

La Administración ha dispuesto premiar con una SWETER al pregonero que lo gre vender más ejemplares de TRABAJO de esta fecha al 27 de Marzo próximo La Administración

c. H. MONTIEL caso

El asondo y de enero el camarada Horacio Montiel tuvo un incidente de poca importancia con el bexador Tony Mena. Por dicho incidente Montiel fue llevado a la penitenciaria y coudenado nor el Agente de Policia a 65 días de prisión incomuntables. La autoridad que dió este castigo, más que animada por un espíritu de justicia lo fue por uno de politiquería mezquina. Hasta un criminal tiene derecho a ser excarcelado y sólo muy contados delitos son castigados con pena incomuntable. camarada Horacio Montiel tuvo

ble. Cuando Montiel supo su condena apeló. El c. Jaime Cerdas hizo enseguida un ale-gato en defonsa de Montiel, pero el Gobernador de la Provincia Manolo Rodó, no quiso tomar en cuenta las

pesar de lo bien fundamenta das que estaban y confirmó la

das que estruan y sentencia, En vista del fallo del Go-bernador Rodó, la dirección de nuestro Partido pidió al co. Jiménez Guerrero que en ciaro un telegrama al Sr. de nuesto ratido pidio al comienzo Guerroro que envisra un telegrama el Sr. Presidente de la República, en el que se le entraba de la rebitariedad comettida con el c. Montiel. El Presidente contestó que no conocia el caso y que bla a pebirral el expediente respectivo para estudiarlo.

El mismo día que se hacian esta sestiones, el c. Montiel, sia consultar con la dirección del Partido, ses declaró en huelga de hambre.

Pasaron dos días y en el curso de efos nos enteramos por fuente que nos parecia que el Gobierno tenta intensión de extrañer del gaís

ensión de extrañer del país

al c. Mantiel. De nuevo el c. Jiménez Guerrero-con instrucciones del Partidio-envió otro telegrama al Presidente Cortés en el que sa le expoula el temor de que si el c. Montiel era enviado a Niearagua, correcta peligro, por sas
ideas políticas contrarias a las
del actual Cobierno de aquel ideas políticas contrarias a las del actual Gobiero de aquel país. El Presidente contestó manifestando que tal asaveración era del todo faisas, que el Gobiero no había pensado expulsar del país a Horació Montiel casado con mujar costarticense a con hijes

Montiel casado con mujer cos-tarricense y con hijos.

Pasaron dos dies más sia que vada pudiera hecer el Partido—a pesar de su empo-no—en favor de Montiel.

Los compañeros que fueron el domingo, dia de entrada, encentraron sa Montiel muy debilitado.

El martes pasado se decidió

que el c. Ferreto visitara a Montiel para diuadirio de que continura la huelga de bambre mientras no se agota ran las gestiones de orden la gal que estaban pendientes. Pero ya el estaban pendientes. Pero ya el estaban pendientes de de la compania de la Pentre cia ría, Coronel Aymerich—y que remos hacer resaltar este he cho—con manifesta mala fe, dijo al c. Ferreto, que el recoho—con manifesta mala fe, dijo al c. Ferreto, que el recoho—con manifesta mala fe, dijo al c. Ferreto, que el recoho—con manifesta mala fe, dijo al c. Ferreto, que el reconsultars con ferreto que no tenía mada que habiar con nadie. Además, el comadante Aymerich sostavo a Ferreto que no tenía mada que todo era faras, como lo habia sido también la huelga de hambre de Montiel, que todo era faras, como lo habia sido también la huelga de hambre de Falias. Luega de hambre de Falias. Luega de periodioucho de Ramog

Pasa a la pahina 6

Por Rodolfo Guzmán, nuestro delegado al VIIº Congreso de la Internacional Comunista

La Fábrica Eléctro Sabot

Las condiciones materia les de los obreros de la Elecmt tro Sabot están, naturalmen-inter, en relación con todas las omodidades culturales de cantiue disfrutan. Es imposible nes que estando en condiciones nar materiales malas, tuvieran el rai espíritu dispuesto para dis-re frutar, con la intensidad con que lo hacen, del amplio campo cultural y deportivo de que disponen. El aumen to creciente de la preducción la Fábrica es un índice del crecimiento del jornal. En 1928, la producción de

la Fábrica alcanzó a..... 12.500.000 rublos. Y el año 1935 llegó a 294.000.000 de rublos. En 1928, la pro-ductividad personal del obrero era sólo de 601 rublos, llegando en 1935 a 1895 rublos. El aumento de la Poroducción en su conjunto, y de la productividad personal del obrero, significan, por el sistema de la economía socialista, aumento continuo del salario: El aumento del rendimiento del trabajo del obrero, no está de terminado por una intensidad forzada del trabajo, por un agotamiento físico de las fuerzas, para producir más. Es, por el contrario, la consecuencia del crecimiento de la capacidad técnica, de la p calificación del obrero, que le permite producir más en menos tiempo sin violentar su capacidad f ísica. Así se explica el fenómeno de que el aumento de la producción va acompañada, además. de una reducción constante de la jornada de trabajo, de un conocimiento técnico de la máquina, que permite al obrero ponerla a su servi-Est cio para aminorar su esfuerbut zo tísico, y de un desarrollo a Mintenso de las actividades la masa. Cómo podrían entregarse los obreros a esas actividades, si el trabajo ab

> sorviera todo su tiempo y todas sus fuerzas? El Gobierno ha tenido que confrontar un problema muy difícil con el atraso de la industria zarista y la falta de cuadros técnicos. Ha debido sacar el país de la ruina espantosa y del atraso económico en que lo mantenía el zarismo: ha levantado una poderosa in dustria pesada, ha formado los hombres, los obreros, los cuadros, que movieran la in dustria, pues los obreros de los fábricas zaristas, en consonancia con la economía de esa época, estaban también normemente atrasados desde el punto de vista de su calificación; fábricas y obreres, máquinas y hombres, que forjaran la sociedad socialista, fueron creados sobre la marcha en la tarea gigantesca de la construc-

(Continuación) WHITE THE PROPERTY OF THE PROP

Hoy, la Fábrica es el hogar común de los obreros. La transformación de las relaciones de producción ha cambiado, incluso la mentalidad del obrero. Ya no piensa sólo para sí. El proceso de la producción tiene para él un signicado distin-to. Lo qué él produce no sirve ya para el enriqueci miento de unos cuantos parásitos de la sociedad, sino

para el enriquecimiento de la sociedad entera, sin ex-

plotadores, de la que el for-

Su Fábrica, esta es la expresión más exacta, marcha bajo su propia dirección. Hemos asistido a las asambleas de producción de esta Fábrica varias veces. ¿Qué son las asambleas de pro-ducción? La Fábrica, para los efectos del trabajo está dividida en Secciones y De-partamentos. Cada Sección tiene su Director Técnico, y su respectiva organización sindical. Los obreros se reunen periódicamente por seeciones, para discutir los problemas, fallas, éxitos, etc., etc., de la producción. El Secretario Sindical respecti. vo, un obrero u obrera de la fábrica, rinde un informe, alrededor del cual se desa rrolla la discusión, a la que asiste el director técnico. Libertad absoluta de expresién, conocimiento técnico de la Fábrica, entusiasmo, crí tica severa, fué lo que pude observar en estas asambleas de obreros. Ellos hacen las indicaciones que exigen los diversos problemas, critican duramente al director, cuando las actuaciones de éste merecen esa crítica, descubren las causas de las fallas, en la Sección, en el Departamento, en la máquir na, objetivas o subjetivas, fal'as que son el blanco de las más severas críticas y autocríticas. Proponen solu ciones, hacen el análisis de los éxitos obtenidos, del cumplimiento sobrepasado del plan de producción; dis cuten largamente las cues' tiones del seguro social, de las casas de descanso, de las clínicas, de los hospitales, de las escuelas que funcio nan dependientes de la Fá. brica, y en esta forma, ese inmenso centro de produc

ción de 294 mil ones de ru

blos anuales, marcha hacia

adelante, bajo la vigilancia,

el control, la dirección, de los veinte mil obreros que

allí trabajan. El mismo pro

ceder observamos en todas

las fábricas y centros de pro-

ducción de la URSS. Es de

ellos. Vamos a verlos en las noches, en el teatro, en

el club, en la biblioteca, en

Fábrica es la gran casa para ellos. Allí celebran sus fies: tas, su teatro, sus bailes, sus juegos ,viven sus mejores horas de alegría, y trabajan, sin que el «mañana» les inquiete.

Alguien decía que la URSS se enorgullecía de sus fábricas, olvidando que en Alemania, en Inglaterra, en Estados Unidos, las había tan buenas, y tal vez mejores. Y es que acaso no hay razón para ese orgullo? Lo que el régimen capitalista ha creado en siglo y medio, la URSS lo ha creado en dieciocho años: una poderosa industria. Pero no es esto sólo. No es la Fábrica en sí, lo que interesa. Son los hombres que allí trabajan, y los que trabajan en las fábricas capitalistas. Son las relaciones de producción distintas. Es la ausencia de explotación, la desaparición de la propiedad privada de los medios de producción, y la elevación del hombre, del obrero, a una condici'n humana, con todos los derechos a la vida. Quién discute los problemas de las fábricas capitalistas? Son las directivas de los banqueros accionistas, son los gerentes y los directores. Los obreros, fuerza motriz de la producción, sin la cual la fábrica se paralizaría, son relegados al papel de sim' ples autómatas, esclavos de la máquina al servicio del capitalismo, a los que sólo se toma en cuenta a la hora de bajarles el salario o de echarlos a la calle.

Acaso, a los empresarios capitalistas, les conviene una elevación continua de la calificación de sus obreros? No. Porque el aumento de la capacidad productiva del obrero exige un mejor salario, y por un aumento de la producción, en los momentos en que los mercados están abarrotados, y en que los precios descienden, sería desastroso para ellos. Mas bien, la destrucción de la producción, en los años de mayor intensidad de la crisis económica del capitalisadquirió caracteres criminales, porque se destruían enormes cantidades de alimentos y de abrigo, que faltaba a n illones de desocupados que llenaban las ca-lles de todas las ciudades ca-pitalistas. Y no digamos ya que los obreros de las empresas capita istas no pueden reunirse en sus fábricas a discutir los problemas del seguro social. Estos problemas los discuten en la calle. en lucha abierta con la poli-

CHANGE BELLEVIEW OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PART

Lea "Trabajo"

Ampresiones de mi viaje a la U. R. S. S. Llegó a la Municipalidad un auditor honrado

Fué del dominio público, por haberlo pregonado los diarios a raíz de la renuncia de don Carlos Aragón del puesto de Auditor de la Municipalidad de San José, que el sucesor del señor Aragón sería don Humberto Carrillo, quien desempeña la Je-fatura de la Contabilidad de la misma Municipalidad Pa ra sustituir al señor Carrillo indicaron el nombre de don Pablo Coronado, empleado de esa Contabilidad. Los pedudas y por varios días se tuvo como hecho cierto que esos señores ocuparían los puestos mencionados.

Pero un día, sin previo aviso, resulta nombrado para Auditor Municipal el señor Carlos Jinesta, quien por varios años desempeñó el puesto de Contador Esco-lar. El Presidente Cortés contrariaba el deseo de partidarios suyos que querían para la Auditoría Municipal a un buen amigo de los munícipes de mayoría. El caso despertó muchos comenta-rios, pues significó la intervención resuelta del Presidente Cortés en el manejo de los intereses de la Municipalidad capitolina. Es de-cir, el Presidente Cortés prescindía de insinuaciones de amigos person les y políticos y escogía para representante suyo, con carácter de controlador, a un hombre sin conexiones con el grupo municipal. Porque el señor Jinesta, si bien es cierto que en la campaña política sada agotó la cita de todos los dioses de la mitología griega para hacer elogios por radio del hoy Presidente Cortés, es hombre de honra-dez reconocida, incapaz de combinaciones sucias; un convencido de que los dineros hay que administrarlos al centavo, exigiendo en to-do momento responsabilidades a los que manejan esos dineros de las comunidades. En la Contaduría Escolar fué exacto y pudo entregar

una oficina limpia. Al llevarlo el Presidente Cortés a la Auditoría Municipal no hay duda que qui-so seguir el orden que ellas tenían. La actual plana de munícipes de mayoría apenas cogió el mando de la Municipalidad persiguió con saña impuesta por el ya conocido Durán Rocha a todo trabajador comunista o co-munizante. Durán Rocha se ufanaba de haber limpiado las dependencias municipales de comunistas, y en su demencia impuso a los de mayoría la consigna de no acoger jamás una sola moción que saliera de los munícipes comunistasque estáu allí en minoría. El propósirepartirse la cosa municipal conforme a un plan nada nuevo, por cierto, pues es el mismo plan de las mafias de otro tiempo que el comunismo llegó a barrer de la Mu-nicipalidad.

Pues bien, cuando triunfaron las ideas luminosísimas de Durán Rocha, idea-

cado Central y para realizar-la obtuvo el Gobernador Ro-dó un informe del Dr. Car-los Umaña, Jefe de la Hi-giene Municipal, en que decía el galeno que nuestro viejo Mercado estaba en ruinas. Pero para demoler el Mercado había que aplacar grandes intereses comercia-Rodó se quedó sin hacer el Mercado. Entonces Durán Rocha y compañeros idea-ron la construcción del Palacio Municipal y encomen-daron planos y demás. La obra fué presupuestada en cien mil colones y dió comienzo bajo la dirección de los ingenieros del Munici-pie. De pronto Durán Rocha encuentra que puede ir Bien, comentemos esos hechos. Lo que nos preguntamos cuando hemos visto nombrado al señor Jinesta Colombia de cuenta de la Comisión de Fiestas. En Co-lombia nació Durán Rocha y de allá es y allá están sus familiares. Se fué a Colom-bia a hacerle propaganda al Certamen de Belleza, y co-mo ya el Palacio Municipal estaba levantándose, ideo Durán Pacha aus la direc-Durán Rocha que la dirección técnica de ese edificio debía confiarse a su intimo amigo el ingeniero Bertolini. Y punto y seguido, la Municipalidad da el acuerdo encargando a Bertolini la di-rección de la construcción del Palacio. Bertolini lo hace mediante contrato, y se-gún se desprende de lo que ha dicho el señor linesta, en manos de dicho Bertolini estaba la compra de todos los materiales. Es decir, Bertolini resultaba el amo y

Y aquí es donde está la camisa de fuerza puesta por el Presidente Cortés a munícipes de Durán Rocha, con el nombramiento del secon el nombramiento del se-nior Jinesta para Auditor Municipal en lugar de don Humberto Carrlllo, amigo de los de Durán Rocha. Ji-nesta llega y como si fuera ya instruido para parar el golpe a Bertolini, pide el contralo con este va conciontrato con este ya conocido ingeniero y manda un detallado informe al Presidente Cortés, en el cual le habla de la construcción del Palacio y le dice que de los cien mil colones ya se han gastado cincuenta y mil y que la obra está en veremos. Del informe resul-ta que el Presidente Cortés da órdenes a Jinesta para que impida terminantemente que Bertolini compre un sólo cinco en materiales. Jinesta lo hace saber y se pa-ra en firme. Ni un cinco más. Ahora todo se hará por el sistema de licitación y primero que el Auditor nesta licita para ese Palacio son treinta mil barriles de cemento. Oigase bien, treinta mil barriles de cemento. Ya son barriles para hacer rico a cualquiera. Ponga-mos por caso que a cualquier casa productora de cemento se le ocurriera «favorecer» al encargado de comprar cemento sin licitación, con un colón por barril, ¿cuánto se ganaría ese afor-

sefior del presupuesto del

tunado comprador? Treinta mil colones limpios de polvo y paja y sin jorobarse mucho. Ya se ve que el Audi-tor Jinesta al hacer la licitación de ese cemento ha da do a ganar a la Municipalidad una cantidad grande de

Otro paso del Auditor Ji nesta que revela que a ese puesto llegó a poner orden, es la oposición suya por me' dio del veto al acuerdo de los regidores de Durán Ro-cha autorizando al Goberna' dor Rodó para comprar uu lujoso y costoso automóvil. El Auditor ha dicho que la tar así los dineros de la co munidad. Lo ha dicho muy bien y Rodó se ha quedado

en ese puesto y lo hemos visto actuando con independencia y energía es si el Presidente Cortés está dispuesto a sostener al señor Jinesta en esa posición im-portantísima. Porque si de lo que se trata es de dejarlo moverse con personalidad para luego apagarlo y decirle que se haga de la vista gorda, entonces la cosa no vale nada. Porque hay que pensar que el Auditor Jines-ta ha ido a luchar con multitud de intereses poderosos capaces de tumbarlo con sólo actuar y encontrar eco en el Presidente Cortés. El Municipio de Durán Rocha es-tá formado por amigos polí-ticos del Presidente Cortés. Detrás de los munícipes de Durán Rocha hay otros amigos que gustarían de que las cosas no fueran tan rígidas en la Municipalidad. De modo que al apretar el Auditor Jinesta a Bertolini, lo que aprieta en verdad es una serie de intereses que Bertoli-ni representa. Porque no hay que pensar que a Ber-tolini se le dió el puesto de director de las obras del Padirector de las obras del Pa-lacio Municipal por tener apellido italiano. No. Hasta ese punto no llega el fascis-mo de Durán Rocha y sus municipes. Se le' dió ese puesto porque los intereses que él representa necesita-ban a Bertolini allí. Nada más que por esto. Y el Auditor Jinesta al ir contra Bertolini, quitándole de las manos la compra de mate-

ses que Bertolini representa. Esa es la verdad que queremos destacar para saber si tés sostendrá a un hombre como Jinesta, que no hace componendas con nadie y que no se echa un cinco que no sea el de su sueldo ganado. Queremos saber si la Auditoría Municipal será para que el señor Jinesta controle durante tres años los intereses de la comuni-dad o para que se liquide

Tanto se habla de la Municipalidad de San José y Pasa a la sexta página

TODA

Notas de Puntarenas

En la cárcel de aquí, sistemas fascistas

puerto se puebla general-mente con los consumidores de los venenos que vende la Fábrica Nacional de Licores Fábrica Nacional de Licores y que anuncia a grandes títulos en los periódicos previniendo al mismo tiempo que no se debe tomar guaro de contrabando, sino solamente del que fabrica el Gobierno. Se les encarcela y se les tiene por varios diacrrestados dándolessolamente media ración. Y para

La Cárcel Pública de este muestra un botón! Un bolio de pan en esta bendita ciu-ente con los consumidores dad, pesa únicamente tres dad, pesa únicamente tres cuartos de onza. Es bueno cuartos de onza. Es bueno que siquiera—por un sentimiento de humanidad—el Gobierno se preocupara porque los contratistas de alimentación de los reos no obtengan ganancias fubulosas, gracias al hambre que hacen pasar a los presos y detenidos.

CORRESPONAL

De Las Pavas de San José

NUNCA ES TARDE

Camarada Green: Hace unos días tuve oportunidad 'de conversar con un grupo de campesinos de este lugar, que han mostrado su descontento por la poca aten-ción que en las esferas oficiales se pone a sus deman-das. «Nosotros—me decían no haber votado por el Bloque de Obreros y Campesinos en la campaña política pasada, pero lo haremos en la próxima, pues hemos vis-to cómo se preocupan los co-

munistas por el bienestar de la clase laboriosa en todo sentido. Les he contestado que aun no es tarde y que como nosotros no somos un Partido nacional oportunista ni político, sino que tene-mos que luchar hasta lograr mos que luchar hasta lograr nuestros propósitos, pueden ellos engrosar las filas del comunismo, cuando a bieu lo tengan. Publíqueme, camarada Green, en TRABA-JO este parrafito de esa conversación que pudo ofre este CORRESPONSAL

Notas de Guadalupe de Goigoechea

La vida de un trabajador asediado por el CAPITAL

Un trabajador de este lugar, que gana únicamente la suma de diez colones por se-mana, habita en una choza mans, habita en una choza de hojas de plátano y recibió orden de desocupar el
lote, porque un acaudalado señor de aquí había dispuesto contruir una hermosa
mansión en el mismo sitio.
Pero en la desesperación del
pobre hombre, resolvió mandar a su esposa a copore café dar a su esposa a coger café y entonces quedan todo el día, desde las cuatro de la

mañana hasta las seis de la tarde los hijos de ambos cónyuges, a quienes no pue. den notificar la orden de desalojamiento. La casualidad a veces otorga beneficios a los explotados, aunque en el presente caso no sea más que una prórroga para que ese humilde peón desocupe el lote que otrora le dieron para construir su miserable vivienda.

SOLDADO ROJO

Notas de Cachí de Paraiso

Un triunfo de los trabajadores de este pueblo

El Comité Pro-Defensa de los Trabajadores de Cachí, mediante la organización última que culminó con la formación del Sindicato de peones, ha podido lograr un gran triunfo con la consecución de que los patrones cumplan la Ley de Salario Mínimo. Eso ha de servir de ejemplo a los demás trabajadores del campo que desconfían del adagio antiguo y conocido de que ela unión hace la fuerza. Un dato curioso y que lamentadato curioso y que lamenta-mos por una parte y aplau-dimos por otra, es la deque l compañero Gil Jiménez, que se encargó de pegar en

las paredes los avisos de que los peones irían a la huelga si no se acataba la Ley de si no se acataba la Ley de Salario Mínimo, fué acusado por el servil Sebastián Cerdas Castillo, quien con la denuncia quiso quedar bien con los patrones. Pues éstos no solamente le notificaron a Jiménez que quedar ba cesante, sino que despidieron también al «cuchari Illa» Araya, quien se fué todo amohinado y con el estigma de traidor a sus compañeros de clase. ¡Qué mal que le fué a Araya, camaradas!

CORRESPONSAL

Notas de Paraiso de Cartago

El Condado de Paraiso

Los trabajadores de este lugar tenemos que vivir santificados y elevando ora-ciones al Cielo diariamente, no ya porque seamos católi-cos—como lo somos—sino porque nos prohiben todo, así haya leyes que nos am paren en nuestras liberta-des. Este Paraíso (que no es por cierto donde se come-tió el pecado original) es una especie de Condado, donde manda el Cura y don Euge-nio Corrales. Ambos se han propuesto no sólo en boicotear nuestro semanario «Tra

bajo», lo que no han conseguido porque aquí hay campesinos conscientes, sino que también han prohibido aquí y en Cachí que leamos los campesinos "La Semana Có" mica". Llegará un día en que si se les antoja a los dos mandones prohibirán que leamos los demás diarios y revistas nacionales y extran jeras. Estamos, pues, inde-peudizados de Costa Rica, compañeros, y de ahí que tengamos que aguantarnos tanta prohibición.

De la Linea - De LA ESTRELLA

Un cacique servil

«Donde yo estoy, yo soy quien manda y no hay ninguna ley que se tenga.» Esas son las frases que pronuncia diariamente Otto Stark en esta región. Y agrega: "Tengo influencias con las autoridades de la ciudad de Limón y cuando se me antoja echar de estos lugares a cualquiera, lo echo inmediatamente." El Correspousal de este lugar ha tomado esas expresiones Corresponsal de este lugar ha tomado esas expresiones para que las publiquen us' tedes, camaradas de "Tra-bajo", pues ha podido notar que vienen a ser una reali-

dad, pues el tagarote de Stark realmente tiene en La Estrella una especie de Colonia y el vocifera en sus dominios. Los trabajadores de estos lugares estamos cansados con el despotismo de ese servil de la United Fruit Company, que no des perdicia ocasión de arras-trarse ante esa empresa y de calumniar a todo aquel que no haga lo mismo que el. Así vivimos los de este lugar, bajo la bota imperia-tista y nacional de Otto

De San Marcos de Tarrazú

La autoridad local apoya a un tagarote

En el distrito de San Pablo ha sido costumbre que el campesinado se surta de carne de cerdo, matando el animal en su propia casa, pa-gando el boleto de destace previamente. Ahora es dis-tinto: Samuel Rivera consjeto y se prohibe a los cam-pesinos destazar cerdos en

hacerlo en la pieza esa, con la condición de pagar siem-pre el boleto y de venderle la manteca a Rivera a un colón diez la libra, para que él la realice a un colón cua-renta céntimos. Esa disposi-ción, tomada por el Les Potinto: Samuel Rivera cons-truyó una pieza con ese ob-jeto y se prohibe a los cam-pesinos destazar cerdos en su propia casa, pues deben toridades tenemos, Benital

Una medida contra la libertad de

comercio /

Con altruísmo que aplau dimos, el señor Ambrosio Garro vendía a sus peones nercaderías de primera necesidad, con una pequeña rebaja, lo que venía a aliviar un tanto la situación econó-mica de ellos. Pero el Jefe Político de San Marcos or-denó al señor Garro que esas mercaderías [debía de

vendérselas a los patentados, so pena de multa, por lo que tuvo se buen hombre que suspender esos favores. En esa forma esa autoridad ha demostrado cómo se por-tan los logreros del presu-puesto cuando están arriba y los trabajadores lo maldi cen a cada momento.

Corresponsal

Compre y lea Trabaio

ces del Tallery del Cam

Los panaderos dieron un término de cuarenta y ocho horas a la oficina correspondiente para que resolviera lo relativo a la que ju-sieron para que se cumplie-ra por parte de dos patro nes de panadería de esta ciu-dad la Ley de Salario Míni mo, disponiéndose ir a' la huelga general si' tal no se hace. Aplaudimos la ener

Los cuatrocientos zapate Los cuatrocientos zapate: ros que se declararon en huelga a fines de la semana passada, han tenido el apoyo moral del Sindicato de Parnaderos, lo que indica que en los gremios existe ya mejor comprensión de lo que se llama solidaridad result: se llama solidaridad revolu cionaria, gracias a los diri-gentes de esas organizaciopes, que son elementos sa

nos y bien preparados

El Comité Pro-Defensa de los Trabajadores de Cachí, ha logrado conseguir que se les aumente los salarios de hambre que ganaban, obe-deciendo los patrones lo dis-puesto en la Ley de Salario Mínlmo, según una carta que nos ha remitido el Corresponsal de ese pueblo. De esta vez se ha comproba-

do que organizados los tra bajadores del campo, consiguen más mejoras que implorando protección a los políticos de oficio, que cada cuatro años les prometen mil ventajas y comodidades.

Ante el Poder Ejecutivo el Sindicato de la Construcción planteará el problema

Consumo de azúcar

El consumo de azúcar en doce naciones europeas durante los primeros siete me-ses de la compaña 1935-1936 ascendió a 4.031 498, regis-durante el período corres-pondiente al año anterior. Tal aseveración ha sido he-cha por B. W. Dyer and Company, economistas y co-rredores de la ciudadde New

La producción de los mis-

de marzo era 3.908.820 toneladas con la anotación de una baja de 119.620 tonela-das, o sea el 2.97 por ciento, contra las que había el 31 de marzo de 1936.

marzo de 1936.

Los países a que se refiere el presente informe, son:
Austria, Bulgaria, Checoeslovaquia, Francia, Alemania, Holanda, Hungría, Polonia, Rumanía, España,
Snecia y Reine Unido. (Tomado de "El Nacional", de

Empacho o inflama-

Los síntomas más visibles son: llenamiento del estóma go con alimento sólido, firme go con alimento sólido, firme al hacer presión o compresión en el lado izquierdo; (cuando el animal está atacado de "Hoven" el sonido del vientre es como el de un tambor.) El animal pierde la pauza, muge si se le ejerce presión detrás de los hombros, rebusa el alimento, patea y revuelve la cola.

TRATAMIENTO — Deben de moverse los intestinos inde moverse los intestinos in-mediatamente por medio del "purgante rojo", suminis trándosele cada seis n ocho horas más de un litro de atole, o con agna caliente. En caso- peligrosos es re-comendable inyectar por el rectum dos cuartos de agua

templada con jabón al cual, se añadirá un vaso de los de vino de "Gaseodina, por de vino de Casseodina, por medio de jeringa "Clyster." No se le dé al animal ali-mento sólido hasta que haya passolo la crisis, lo que ses sa-b. á cuando se vea que los in-testinos funcionan libremen" te; también désele tanta agua fría o té de afrecho, co' mo quiera tomar. Cuando se mo quiera tomar. Cuando se haya llegado a este punto, prosigase con unas cuantas dosis de "Fluído Gaseoso" para dar fuerza al estómago y a los intestinos, los cuales, como es natural, estarán de bilitados. En casos en que haya peligro de sofocarion, debe abrirse el estómago (por el lado izquierdo) y Passa a la aceta pógina.

Pasa a la sexta página

BUENOS Y MALOS TIEMPOS

De C. L. SÁENZ

el ambiente. Los ruidos son ruidos mates, opacos, brillos, muy distintos de los que estamos acostumbrados oír en la carpintería.

Los colores también son mates, y aún el brillo de las berramientas pareceenguan tarse en el claro oscuro del local: martillos, formones,

compases y escuadras, tala-dros, serruchos.

Los cepillos van y vienen sobre las tablas como barcos diligentes sobre una oleada de rizos olorosos. Los serruchos con su ris, ras, rítmi-co, se nos antojan caballitos marinos corcovando; los mar tillos, cabecitas de mula con sus orejas dobladas y rígi-das; las barrenas, serpientes que escarban con la punta

Hay varios bancos de carpintería, firmes sobre sus sólidas cuatro patas y en cu-yas prensas de tornillo las tablas ruedan prisioneras para ser cepilladas y para ser serruchadas. Los carpinteros trabajan especialmente doblados sobre estos bancos y de ellos va saliendo la ma-dera labrada, las diversas partes de los muebles: tableros de mesa, tirantes de cama, cajones de armarios y roperos, marcos de ventana.

Sobre uno de los bancos dos operarios se dedican a la fabricación de ataúdes. Los ataúdes grandes son barni-zados de negro y en ellos la madera misma parece muer-

LH CHROINTERIH

luz; alineados sobre el ban-co dan la sensación de haber saltado de sus huecos en la tierra, cada uno con sus entrafias llenas de esa sombra que es más que la oscuridad.

Los atauditos pequeños son pintados de blanco: esos son pintados de blanco: esos son para ese sueño desola-dor de los niños muertos; parecen barquitas de papel hechas para ir a vegar deso-lados cielos de luna llena.

La carpintería está insta-lada en un amplio galerón o cobertizo adosado a la casa de habitación del maestro. En la carpintería trabajan todos los hijos varones del maestro, o, como él los llama, los muchachos; trabajan también en ella ocho o nueve carpinteros de la ciudad, que han tenido que ir abandonando sus pequeños taileres personales y, además, un buen número de aprendices.

El maestro les va ensefiando el oficio sin percibir por la tarea ningún emolumento; por lo contrario, si el aprendiz resulta hábil y diligente, a las pocas sema-nas recibe medio salario.

La carpintería, a pesar de los ataúdes, es alegre; da trabajo a muchos hombres. El maestro, si no es rico,

Cuando se celebró la ve

ladita de San Antonio, mi

pia con su buen solar; tiene además cerca de la ciudad unos potreritos para sus va-cas y caballos; tiene unas cuantas manzanas de cafetal. Y el negocio del taller le preduceaún para hacer unos cuantos ahorros que le han permitido ampliar y mejorar su taller. Porque esta carsu taner. Porque está car-pintería, para su tiempo, es grande, la más grande que hay en la ciudad: una car-pintería en que además de las herramientas de uso corriente ya hay unas cuantas

El maestro admira y cuida solícito sus máquinas. El mismo lo ha dispuesto todo para su instalación. Las máquinas hacen labor con rapidez y con exactitud y esto le produce más ga-nancias. En cambio los operarios del taller les tienen mala voluntad. Sí, mucha ojeriza, porque les quitan trabajo. Esa sierra de cinta, que corta la madera como si fuera queso; esa cepilladora tan rápida, son admirables: da gusto verlas trabajando horas y horas sin fatigarse; y hacen más trabajo en sólo día, que el que pudie-ran hacer diez operar os jun-

El maestro cuenta a sus

hay otras máquinas mucho más complicadas y mejores que éstas; máquinas que hacen puertas, máquinas que

Los operarios piensan que si alguna vez llegan a ser introducidas en el país esas máquinas, ellos se quedarían sin trabajo. Por eso ven con mala voluntad la sierra de cinta y la cepilladora.

Alguno de los obreros re-vela al maestro su ojeriza contra las máquinas que les están quitando el trabajo. Resume su pensamiento di-ciendo que de buena gana él rompería todas las máquinas y no dejaría entrar al país esos inventos de los machos; otros operarios se manifiestan de acuerdo con él.

El maestro carpintero, este viejo de más de setenta años, flaco, seco, agrietado, duro, suspende sus anteojos empolvados colocándolos sobre su trente arrugada; de-ja su mano de tirantes músculos caer reposadamente sobre el banco y habla: el operario que está clavando lo hace más despacio; el que está serruchando suspende su labor; los dos aprendices que están manejando el torper inercia, lenta, lentamenduciendo un largo chillido; todos escuchan al Maestro.

Esto es más o menos el discurso del maestro: «Cuan-do el tren de la capital a veces, era yo un muchacho casadero y todovía me acuerdo que las viejas de enton-ces decían que el tren era cosa mala, cosa del demonio; que el fuego de la hornilla, la humarada de la chime-nea, los escapes del vapor, eran prueba segura de que la máquina tenía pacto con el mismo infierno; para ellas el maquinista debía de ser un diablo... Nadie quería montarse en el tren; algunos hablaban hasta de qui-tar los rieles o de salir al paso del tren con agua y palmas benditas para dete-

A la sonrisa pintada en la cara de los obreros, el maestro cortaba el discurso

maestro cortaoa et aiscurso con una pregunta: ¿No lo creen? Pues así pasó aquí en Heredia. Y prosigue: ¿Y ahora cuál de ustedes no viaja en el tren, ah? Y tan comoditos, ¿no? Ahora se va a San José en un rato y se vuelve el mismo día. Antes había que ir a la ca-pital a caballo o en la diligencia. ¿A que ahora a nin-

guno de ustedes le pasaría rieles o salir al paso del tren-haciéndole cruces? ¿Quién preferiría ir en carreta o en diligencia a la capital, en vez de ir en el tren? Bueno, i muchachos, esto es el pro-greso y qué ca... las máquinas sirven para progresar; las máquinas sirven para hacer las cosas más rápidahacer las cosas más, rapida-mente que como podríamos hacerlas a mano. ¿Me le van a echar agua bendita a la sierra de cinta, o me le van ladora? ¿Acaso son ustedes viejas del tiempo de ante.? El one nueda ser dueño de El que pueda ser dueño de las mejores máquinas, muchachos, ese será el queño de la situación en estos tiem pos que corren!... Pero mientras tanto no tengamos aquí esas máquinas, es bueno trabajar con las manos, con-que, cada uno a su oficio y sobra ya de perder tiempo;

a trabajar, perezosos.»

Concluía así el maestro la exposición de sus ideas de hombre práctico y progresista, que cargaba en la joroba de su ancha espalda ya más de setenta años.

THE HOLD TO STREET WHEN THE PROPERTY OF THE PERSON NAMED AND THE PERSON Imprenta Hnos.

· ONDERGO CONTRACTOR CONTRACTOR CONTRACTOR

INCUBACION DE COMUNISTAS

DOBLES CH. Por ABEL

No. Yo quería mucho a mi condiscípulo Enrique, el hijo del ingeniero que vive en la Calle Octava, pero en la misma escuela se han encargado de una manera sistemática de que sienta por ahora, un odio terrible, aun cuando no quisiera sen-

La maestra de ambos utiliza cuanta oportunidad se le presenta para demostrar' le su cariño y predilección a Enrique, que tiene un pa dre tan acaudalado y para que yo comprenda que ella me aborrece, estableciendo una diferencia y rivalidad entre los dos, lo cual me tiene desconcertado y afligido y me ha hecho ver la reali dad de lo humano!

No bastan a mi maestra las reiteradas observaciones las reiteradas observaciones de sus colegas del plantel de que yo soy un alumno aplicado, empeñoso, inteli-gente, serio, para que me ponga malas notas. Y todo porque no le caigo bien! Ella oborrece a los hijos de padres humildes y yo soy uno de ellos. ¡Qué le vamos a hacer!... Se llenó de ínfu-las con el título! Y como sa lió la otra vez retratada en un periódico que decía: «la bella y espiritual señorita», se llenó de orgullo y no quiere a los obreros.

maestra me había dicho que yo, como el mayor de la cla se, tenía que recitar unos versos de Rubén Darío y efectivamente, me los apren dí. Mas al ver que me pre-sentaría en escena el día del debut con un traje remen dado, eligió a Enrique, afa nándose en que se aprendie ra la recitación dos días an tes... Y a Enrique lo aplau' dieron mucho... y la orques' ta ejecutó una marcha muy alegre y mis condiscípulos comenzaron a zaherirme y a mofarse de mí! Qué cosilla

¡Pobrecillos los pobres! Para Enrique, la maestra usa los mimos y diminuti' vos corrientes, llamándolo vos corrientes, llamándol. «Euriquito», "muñequito" "precioso", "lindo". Par precioso", "Indo". Para mi, los epítetos más grose" ros, como "haragán", "estú" pido", "tierroso", "mal na' cido", "asqueroso," «vaga' bundo»!

más fea sentí en el corazón

al notar que ese desprecio que yo recibía era solamen'

te por mi extremada pobre

Vagabundo yo? Yo que le ayudo a mi padre en su ofi' cio de alfarero hasta altas horas de la noche, silencio sos los dos, lujando tinajas, alcancías, jarrones y lebri llos? Humanidad cancerosa envenenada! ¡Humanidad

alevosa y ambigua!

Recuerdo la otra tarde,
que se perdió en la aula una brújula que llevó la maestra para una clase y sosopeha ron de mí en el primer mo mento. De mí, que nunca he robado nada a pesar de mi miseria! Y apareció ese ob: jeto en manos del hijo de un

Pero para ellos, para los adinerados y orgullosos, ningún pobre puede ser hon rado. Y no obstante, son ellos los que dividen la fa' milia, los que destrozan hos gares y deshacen honras ajenas. Sí, señores, porque mi hermana perdió lo suya cuando la tenía empleada un doctor en su oficina, quien, con el pretexto de que tenía que opérarse, la tuvo varias horas encerrada y lo que hi zo fué "otra cosa" que pu zo fué "otra cosa" que pu so a llorar muchísimo a pa pá. Y estuvo mi hermana con fiebre muchos días, porque el "honorabilísimo doc" tor" le dió unas medicinas y mandaba dinero de cuando en cuando...y se evitó el advenimiento de un niño... y no pudimos acusarlo... y la prensa no dijo nada...! Porque mi madre fué seducida por un "catedrático y moralizador» que predica moralizador» que predica moral en el Colegio! ¡Canalla! ¡Bribón! Porque un prestamista, a quien mi pa-dre hipotecó la casa no quiso recibir los últimos intereses y la sacó a remate, quitándosela a mi pobre padre! Y nos quedamos haciendo siempre tinajas, alcancías, jarrones y lebrillos!... De barro! De lo mismo que dicen que somos los seres hu-

No: yo quiero estar con los míos; quiero seguir asis-tiendo con mi padre al Club Comunista y ser rojo. La maestra se llevó todos los regalos que le dimos sus alumnos el día de su ono mástico, porque los niños ricos le dieron frascos de perfume, libros valiosos y yo le di unas naranjas que ella dejó en el escritorio, so bre el cartapacio...

Quiero ser rojo y después no me importa seguir hacien do con mi padre tinajas, al cancías, jarrones y lebri'llos... debarrol Sí, señores...

San José, enero de 1937,

Compre y lea

TRABA.JO

GX9072007596\\200759 07276159615907270727

Defensa de Madrid

@ RAFAEL ALBERTI

Madrid, corazón de España, late con pulsos de fiebre. Si ayer la sangre le hervía, hoy con más calor le hierve. Ya nunca podrá dormirse, porque si Madrid se duerme querrá despertarse un día y el alba no vendrá a verle. No olvides, Madrid, laguerra Jamás olvides que enfrente los ojos del enemigo te echan miradas de muerte Rondan portu cielohalcones que precipitarse quieren sobre tus rojos tejados, tus calles, tu brava gente. Madrid: que nunca se diga, nunca se publique o piense que en el corazón de España la sangre se volvió nieve. Fuentes de valor y hombría lasguardas tú dondesiempre: Atroces ríos de asombro -hora que no vendrá-sea

Los hombres, como castillos' igual que almenas, sus fren'

grandes murallas sus brazos, puertas que nadie penetre. Quien al corazón de España quiera asomarse, que llegue. Madrid sabe defenderse con uñas, conpies, con codos, con empujones, con dientes, panza arriba, arisco, recto, duros, al pie dol agua verde del Tajo, en Navalperal:

balas y balas que busquen helar su sangre caliente. Madrid, corazón de España, que es de tierra, dentro tiene sise le escarba, un gran hoyo profundo, grande, imponente, como un barranco que aguar,

unimumumumumumumum mas que la plaza mas fuerte. Sólo en él cabe la muerte

(da

Octubre de 1936

07/2007/2005/2007/507/20 C/205/5027503/59

Triunfa la huelga Zapateres de calzado

A las once del día del martes pasado, comenzaron a pagar el salario mínimo todos los talleres que se negaban a hacerlo.

anotado el Sindicato de Obreros del Calzado. Cuatrocientos operarios de calzado 'arato se encontraban en la calle, en pié de huelga, exigiendo e cump'imien. to de la Ley de Salario Minimo, dictada por el Poder Ejecutivo El primer intento de los patrones sué el de negarse a pagar los salarios estipulados por la Ley. Fué el primero en adoptar esta actitud, el diputado Ismael Murrillo, creyendo que su condición de tal le serviría para burlar impunemente las leyes que él. como diputado, está más que nadie obliga-do a respetar. Pero los tra-bajadores del calzado, hechos ya en el fuego de muchas luchas dirigidas por su Sindicato, adoptaron la única actitud que les correspondía; exigir que la ley se cumpliera La primera medida práctica fué embargar al patrón Murillo, en vista de que el Poder Ejecutivo

no proceder contra él, su condición de Diputado. El ejemplo dado por Murillo fué seguido por los otros; el embargo sostenido por los operarios, a pesar de todo, les demostró a los patrones que aquellos estaban dispuestos a hacer cumplir la ley, tanto que las autoridades, abiertamente, servían de rompe huelgas, es decir, ayudaban a que la ley se burlara. El confiicto económico de los salarios, trans. formado así en conflicto político, en lucha por hacer cumplir una ley de la Repú-blica, se resolvió, anotándose el Sindicato un triunfo más. No sólo los patrones van a pagar los salarios, sino que Murillo va a pagar vo, para hacer respetar al Sindicato las costas del aquellas leyes de carácter

Una cuestión queremos hacer resaltar aquí: el papel que juegan las organizaciones en las luchas cotidianas de la clase obrera. Si los zapateros no contaran con su Sindicato, es posible que la

mínimo hubiera quedado es-crita en el papel, los patrones se hubieran negado tran quilamente a pagar y los operarios hubieran tenido que seguir trabajando con los mismos salarios, sin siquiera el apoyo del Ejecutivo, como lo hemos visto. La organización que respalda la acción de los operarios, e incluso, la ley, ha hecho po-sible el triunfo. El Poder Ejecutivo no puede ser sim plemente un incubador de decretos. Los problemas so ciales no pueden resolverse a punta de decretos. El conflicto de los zapateros ha demostrado que se necesita la aceión del Poder Ejecuti social, sobre todo en estos momentos que se anuncia una legislación social vasta y científica, y que, sobre to do, hacen falta los medios prácticos para llegar a una verdadera legislación de tal

Información Internacional CRISIS EUROPEA

La crisis de Marruecos ha pasado,.. El Dr. Schaht va a París a negociar un acuerdo con Francia... Los submarinos alemanes patru' llan las costas de Marruecos, El Dr. Schaht ha suspendi do su viaje.... La preosa italiana acusa a Francia y a Rusia de encabezar un frente agresivo contra la paz...

Diariamente la prensa proclama a los cuatro vien' tos las más contradictorias noticias, los desplantes más inverosimiles de los sinies tros representantes de la reacción y la guerra.

La verdad, la dura verdad es que nos encontramos en vísperas de una nueva guerra.

Las fuerzas del facismo, aliadas estrechamente, unidas por el pacto germano italiano, italiano — nipón contra la democracia y la libertad (para ellas demo-cracia y libertad son comunismo, confesando así, in voluntariamente, que son los partidos comunistas los

de la libertad y del progreso) se han lanzado por la vía de las descaradas provo. caciones.

El hambre azota a las masas esclavizadas por los hombres de las camisas ne gras y pardas. En Alema nia no hay mantequilla, en Italia el costo de la vida obliga a los obreros a vivir miserablemente, mientras la fabricación de armas sigue incar sable,

Esa es la clave de la si tuación: la rebelión de los pueblos de Alemania e Italia contra sus opresores se acerca; todo el régimen fa: cista está al borde de la bancarrota; sus representan' tes más despiertos lo ven va con claridad (Schaht ha de clarado que la bancarrota del régimen nazi es inevita' ble si no se obtiene un apo yo financiero exterior).

Y mientras tal cosa ocu rre, allende las fronteras de los países fascistas, la Unión Soviética levanta orgullosa

nestar de su pueblo, la de mocracia más completa que la historia ha conocido, co mo un ejemplo viviente del camino que deben seguir los

Para los régimes fascistas el dilema es implacable: Revolución o Guerra; revolu ción que termine con ellos o guerra que ahogue en san

gre al género humano.

De lo que es capaz el fa cismo lo está demostrando en España: millones de ni nos y mujeres bárbaramen te asesinados; destrucción total de un pueblo y de s

El levantamiento de lo generales traidores en Espa ña, ha tenido la virtud d poner brutalmente en claci poner orutalmente en cia ci-la situación. La lucha este, planteada; los pueblos de riterra han dado ya su ri-puesta: NO PASARA no ARRIBA LOS POBRES-DEL MUNDO.

se pronuncia el Sindicato de Obreros de la Construcción

que termina celebró su sesión ordinaria el Sindicato de Trabajadores de la Construcción, dentro del cual se encuentran organizados los ebanistas. Importantes problemas nacionales fueron tratados en esta sesión, relacionados con los intereses de llos gremios afiliados al

Una cuestión de grande trascendencia, no sólo para determinada rama de pro ducción nacional, sino para toda la economía del país, fué abordada en relación a la industría de la ebaniste. ría: el tratado comercial con los Estados Unidos. Según ese tratado, se bajan los a- ticia el problema. Pero tam-

Célula A 1 .- Radio E.

Sección Turrialba José R. Salazar

Sindicato zapateros

Manuel Jiménez

Enrique Mora

Juan Vargas

El Folleto del compañero M. Mora

El folleto que contendrá los discursos que el c. Mora pronunció en el Congreso en defensa de la

libertad de prensa en Costa Rica, costará © 3400 (trescientos cuarenta colones), 4 mil ejemplares.
Si Ud. tiene interés en que se haga esa publicación, envíe su ayuda al c. Juan Vargas.

Cada contribuyente tendrá derecho a los ejem-

plares que se pueden pagar con su contribución.

Lista de contribuyentes hasta hoy.

Recogido por Tobías Vaglio en Linea Vieja 6 30.00

Zapatería El Record 5,80

Recogido por Félix Noguera en Ramal Indiana 40,00

El viernes de la semana foros que los muebles de acero venían pagando, por concepto de importación. con gran perjucio de la industria nacional. Dichos muebles, que pagan na aforo de \$1.20 por kilo bruto, seguirán pagando 60.80facilitando así la importación de muebles, en un país que como en el nuestro, cuenta con verdaderos artistas en la materia, y con una industría de ebanistería más o menos desarrollada. En relación a tan importante problema, se dirigirá un documental memorial al Congreso. Nosotros creemos que lostrabajadores de lama dera han obordado con jus-

bién creemos que, respaldan. do La acción parlamentaria, deben los trabajadores de la madera mover todos los recursos, que la misma orga nización les facilita, para proteger en forma debida la industria nacoinal, amenazada por el Tratado.

Otra cuestión importante tratada por el Sindicato fué el problema inquilinario, que tanto afecta a todas las capas pobres de la capital, debido a la carestía injustificada de los alquileres. Es esta uu problema que realmente, exige una acción decidida de parte de todos los trabajadores de San José.

Contribución hecha para Trabajo por el c. J. A. Linares

Marcos Ramírez \$3,10 J. Luis Jones José A. Linares 3,10 3,20 Alberto Andrade 2,10 Gonzalo Sierra

Total \$ 12.00

Hernández, para los huérfanos de España

€ 0.20
0,50
0.10
0,10
0.10
0,25
1,50
1,50

de ciencia famosos, de tantos artistas; era un acto de solidaridad con las masas hambreadas de Alemania, por la fabricación de material de guerra, y, sobre todo una protesta por la prisión

raron al agua.

0.50

Contribución hecha por la c. Ercilia

Lidia Chavarría	€ 0.20
Gonzalo Rivera	0,50
Ricardo Quesada	0,10
Juan Sanabria	
Sebastián Gadea	0,10
Eugenio Prado	0,10
Claudio Vega	0,25
Ercilia Hernández	1,50
F. L.	1,50

el vapor Alemán Bremen en el puerto de Nueva York. Se reunió alrededor del bar co una gran multitud que hizo demostraciones hostiles ante la bandera de la cruz gamada que flameaba en el palo mayor de la nave. Seis marineros americanos se metieron al Bremen, arran

caron el trapo en que cam. peaba la swyastika y lo ti-Era una protesta contra los crímenes cometidos por el nazismo, por los campos de concentración, por la persecusión a los judíos, por el destierro y encarcela miento de tantos hombres en Alemania, del marinero americano Lawrence Simpi son que había sido internado en un campo de concen' tración acusado de activi dades comunistas (Simpson açaba de ser puesto en bertad y ha regresado a los Estados Unidos en los primeroe días de enero de este

Los seis marineros fueron metidos en la cárcel, y su defensa estuvo a cargo del didutado Vito Marcantorio y otros abogados de la De-fensa Internacional del Trabajo. El Magistrado Luis Total \$2,95 B. Brodsky, declar6 libres de eulpabilidad a los acusa

año de 1937 después de dos

años de prisión en Alema

juez en cuestión, se refirió a la indignación del pueblo norteamericano por los actos vandálicos del facismo. He aquí algunes de los pá rrafos de la sentencia del Magistrado Brodsky. «Bien puede ser—como con tanta fuerza lo han sos-

tenido los acusados al de-

York sobre la bandera nazi-

fenderse de la acusación de haber arrancado del palo mayor del Bremen la ban dera con la swastika, que el flamear de este emblema en puerto de Nueva York, fuera mirado-con razén o sin ella-por estos acusados y por otros ciudadanos, como una impúdica y gratuita os tentación de unemblema que que bárbaras.» simboliza todo lo que es contrario a los ideales americanos de los derechos inalienables dados por Dios a todos los pueblos, esto es,el derecho a la vida, a la liber tad, y a la busca de la felicidad; del emblema del régimen nazi que representa la persecución a la libertad

religiosa, la privación de la derechos civiles por cuesti, nos de religión y de raz la degradación de hombre de ciencia y de mérito; l'nn surpesión de la educaciónes I br;a la esclavitud de lefio mujeres y de los trabajade res; el anulamiento de lisa bendita trinidad formacina por la libertad de palabriu de prensa y de reunión; la degradación de la cultur la amenaza internacional le la libertad; la rebelión co tra la civilización, en ur palabra, (si se ne permi retroceso atávico hacia co; diziones sociales y politicate de la Edad Media sino es

Además el magistras Brodsky se refirió en su sta tencia, al barco Bremen. Cu mo si se tratara de un ba co pirata que navegaba d safiador en el puerto Nueva York «con la ne bandera de la pirateria» ff meando orgullosa en

(el deporte

Los deportistas heredianos tendrá un nuevo campo de futból.

anterior el camarada Ferreto presentó un proyecto a consideración de la Municipalidad de H-redia, tenciente a transformar la actual plaza de ganado, o plaza de Igiesias, en un campo

En efecto, el viernes tras de Fnot Ball con todas! condiciones ael reglamen Se basa el citado proye en la circunstancia de el mercado de ganado grande escala ha sido ac parado por la plaza de A asPaa la sexta página

ponía como pretexto para La opinión de un Juez de Nueva Sobre el tratado comercial con los E.U. v sobre el problema inquilinario, de la capital

Las vagas opiniones del escritor hondureño Froilán Turcios acerca del Comunismo y del facismo

ss acerca del Comunismo. El ritor Turcios dijo en una envista periodistica cosas como
siguientes: *Quien se lluma
munita ya siente el desco de
dar, de destruir, de venganza:
crueldad... Es cos el Comunio
Y yo no lo sé. *Pero no tengo
e decir nada al respedo. »
Como se ve, el escritor Turso no dice nada, pero las geniguorantes se quedan peusanjeunantes se quedan de la considera
de l'acerca de la fantasia del tondel ignorante.

trases sin sentido lo adquicadentro de la fantasía del torio del ignorante.
Luego pone el facismo frente
comunismo y habla de que le
neles y cometen las mismas
ocidades, y se hace el sorprenlo, cuando el periodista le
nuta que en Costa Rica tiene
tre sus maravillas hasta la tenión de los partidos extremisión ten los partidos extremisión ten se un comunismo
ilto y humano.

unto y humano.»

La verdad es que no nos sortenden las declaraciones inconstentes del escritor hondureño.

no las mismas, mas o menos,

la mayor parte de los intendeparte de la mayor parte de los intendeparte de la mayor parte de los intendeparte de la mayor parte de los intendeparte se parte de los intendes parte de la

genera este decircos, que traistas

poner su espíritu de artistas

po encima del bien y del ma

se siguen repitiendo como en

tendos aquello del arte por el

tet, que siempre están en acióad de literatos y one e van a los

de literatos y one e van a los rios populares a buscar motcio pintorescos para sus cuenteos o para sus poemas. (Con
pintorescos para sus cuenteos o para sus poemas. (Con
site de los locuras de *esos
nunistas» mientras se acaria las hose la maginarias de la
ona de la imaginarias de la
ona de la maginarias de la
ona de la maginarias de la
ona de la tradición la pensativa y
rimentada frente! No se dan
nuta de la realidad tremenda
e confronta la sociedad humae estos momentos, realidad
ne la que se agitan, sin seno, como peltos entre una
apestad. Quiéranlo o no, la
olución social está en marcha,
agía rincón del mundo se li
rio de ella, porque ni las tierras
ares ni los rinconcitos com
sta Rica se han librado de la
Jón poderosa del capitalismo. Al
intelectual, generalmente,
cuesta ser revolucionario,
nu el artista como el hombre
ciencia levantan sus obras soano lo grundod, con la san'

que buscan la frata madura à depositar aus huevos. Se prende ficilmente que sean servadores quieren rodear su a de un ambiente de seguri
4 de defenderse tras muracommente de seguri
5 creen todavia en la posibi
6 de defenderse tras muracommente de la China.

7 parcee ver al Sr. Turcios reando aute sus oios de secri
8 impertiuente de manguni
1e adear con el gesto de una atta inglesa que se presta a minar la curiosidad que le minar la curio de minar la cur

compensada—segun sus promas polabras—por una alta natalidad; tenemos... tenemos... tantas cosas dolorosas e infames, Sr. don Froilán Turcios, que a na die que piense con dos delos de lógica y honradez le parecerá extraño que hasta en Costa Rica se baya metido el comunismo. En los otros países de Centro América no se ha manifestado como entre nosotros, porque las tiranias que reinan en ellos shogan en sangre las manifestaciones de descontento del preblo; debe sober que en 1932 el Gobierno del Presidente Martínes hivo ametrallar no menos de 17 MIL personas en la República de El Salvador. En Costa Rica de El Salvador. En Costa Rica todavia la democracia logra sacar la cabeza. Nosotros saber mos que es una del las peccas naciones de la América Latina en que la Democracia a un o está

metro.

Bascitores como Andrés Gide han abandonado la tranquilidad de un cuarto de estudio y salaboratorio para observar al pueblo, como Pafi Langevin su laboratorio para observar al pueblo, como son tiertes y honnados se han puesto a ayudarle en su licha para conseguir su derecho al a vida. Si Ud., Froilân Turcios, hace como ellos, si deja sus libros y se pone a investigat lo que occurre en torno suyo, verá que esta es hora de lucha más que de meditación, y sentirá que en los campos y en las ciudades pasan cosas terribles que no esposible temar tan sólo como abunto para un poema o una no vela, sino que impulsan a la lichap por conseguir el ennobleci miento de la vida humana. La cultura la mombre de la cultura condenan muchos el more vela, sino que impulsan a la lichap por conseguir el ennobleci miento de la vida humana. La cultura la mombre de la cultura condenan muchos el more vela, sino que impulsan a la lacultura condenan muchos el more presa en una ley particular; con contenido y legalizandos el constitución de la población escolar recir de la constitucional existencia contral de la libertad de reunión.

Costa Rica en el año de 1935 se comprobó que sólo el 7 por ciento de la población escolar recito de la población escolar recibia la seculeta primaria. En Estados Unidos, uno de los países del mundo en donde el pregreso material ha subido más alto, los la difenses roban niños para pedir altos rescates como en la Rdad Media y en las altas clases sociales hay una perversidad de cost tumbres como en la Roma de la decadencia. V en Europa la ciencia se aplica de contra con contra contra

Nota Bibliográfica La organización Sindical, en la Revista de Ciencias Jurdicas y Sociales

solaridad y organización gre el caso del c.mo típico de la evolución histórico económica cuando la sociedad pasa de la fase ar

tesanal a la fase industrial. Por lo tanto en los países en que ha ocurrido o está ocurriendo ese paso, apare-ce eo una u otra forma la

Datos históricos: Ya des de los siglos XII y XIII y ron organizaciones de tra-Artesanales que en su época respondían a las necesidades del desarrollo económico, pero que al comenzar la gran industria, en la época de la para el desarrollo de la nueva forma económica, porque entrababan la libre circulación de personas y bienes de lugar a lugar y de oficio a ofi tió y tanto en Francia como midas por las leyes.

derecho constitucional existe la libertad de reunión, luego los sindicatos están tácitamente reconceidos.

Necesidad de los sindicatos: el principio de la libertad sindical ha sido el resultado de una fuerte y tenaz lucha contra la resistencia opuesta por gobiernos y patrones derante mas de un siglo. H sido la fuerza incontrast bie de la realidad económica lo que los ha pio individualista de la libertad irrestricta del trabajo, que deja solo e indefenso al obrero frente al patrón que, según la frase de Adam Smith constituye por sí solo una coalición Mientras ro exista una cierta igualdad tica proclamada por los Derechos del H mbre, será uoa fórmula sin contenido nesta para que vigile y Ji-real, por lo menos en el nesta vigila y quiere traba-mindo moderno, continuará jar con honradez,

Caldera, NOVEDADES publi-co itformeciones suministra, das seguramente per la mis-ma fuente y con el fio indu-dable de hacer ridículo de Montiel, que éste comía la que le daban en la Peniten-ciaria y lo que le llevaban de la casa: Agregó cinicamente el comandante Aymerich, que en caso de que fuera cierto lo de la huelga de hembre y

al haspital.

Esta scitud del Comendante Aymerich, revela su inconsciencia o falta de responsabilidad en el cargo que Jesempefia. Aymerich sabia que el camerada Ferreto iba a disusdir
a Montiel de que continuara
an la huelga de hambre, lo
cual podía causarle la muerte.
Este Comandante ignoraba el estado físico del rec; no sebia
si podía resistir o no el eyusi podía resistir o no el syu-no. Posiblemente, para el 2º. Comandante de la Penitenciaría la vida de los reos cuyo cuidado le ha confiado el Gocuidado le ha conhado el Go-bierno mediante un sueldo con el cual sostiene él su propia vida, no tienen ningún valor. El proceder del 2º. Coman-dante nos percee—en esta oca-sión—inicuo. Hey que tomar ston—intono. Hay que tomas en ouents que esa misma tarde el « Montrel fus traslada:
ou al Hospital en estado inconsciente, es decir, la misma
tardedel dis en que el Comandante Aymerich dijo a Ferreto que lo de la huelga de
hambre de Montiel era una

Nuestro Partido condena de Nuestro Partido condena de-cididamente la conducta del Agente de Pslicia y la del Gobernador, por haber casti-gado en forma tan arbitraria una falta insignificante. Lo mismo que la del 2º Coman-dante Aymerich por su irres-possabilidad en el cargo que desempnia.

Pero al mismo tiempo la di-ección del Partido declara: que una decisión tan grave como una huelga de hambre, que puede significar la pérdi da de la vida de un militante valioso del Partido, no se decunstancias muy especiales y con la previa aprobación de la dirección del Partido.

Llegó a la Munic. Viene de la página segunda bien analizadas las cosas cuando esa Municipalidad ha andado bien ha sido cuan' do en ella hubo tres repreacabaron las mafias y los dineros se invirtieron con honcosa en verdad había quedado bien eucaminada y que los tiempos de compadrazgos no volverían para el Municipio capitolino. Pero llega Durán Rocha con sus munícipes de mayoría y las cosas empiezan a cambiar, a Cortés nombra a Carlos JiDeclaraciones del Socorro Rojo Nacional

En mestra calidad de miem ron a pregentar durante días consecutivos.

na > v en nuestro carácter de 3º-Que Montiel and Ba's y en nuestro carácter de Editor. Administrador y Secretario de Correspondencia de sete semanario, respectiva mos lo que había de cierto acerca de la huelga de hambre en que se declaró Horacto en que se declaró en la Perir tenciaria de San José. Como elementos integrantes de la organización primeramente citado a declaramos. I do por la composition de la media de la del de la media de la del de la media de la media de la del de la la media de la media de la media de la media de la la media de la media desde la de la la media desde la media de la media desde la de la la la media desde la de la la la media desde la la la media de la media desde la la media desde la media desde la la media de la media desde la media desde la la media desde la media desde la la media desde la media de la me

huelga de hembre, desde el 13 del corriente, (tres días después de ser arrestado) codespués de ser arrestado) como protesta por el fallo pro-nunciado por el Gubernador de San José en su contra, sin haber prescrito las 24 ho-ras de término que da la ley, por una falta de policia, no que invisión de la consciencia de la consciencia. queriendo ni conmutarle el arresto por multa. 2º=Que las autoridades en

cargadas de ese penal, negaron ese hecho grave a quienes fue

Hospital de San Juan de Dios en donde sún permanece, de sistiendo ya de la huelga y 5 - Que cuando courrimos, al señor Presidente del Con-sejo Nacional de Prisiones in: quiriendo datos acerca de sus stribuciones (surcorferes que atribuciones (suroníamos que tenía ingerencia ese organis tenia ingerencia ese organis-mo con el régimen carcelario) no fué sino hasta el 19 de es-te mes que los Comandantes de la Penitenciaria enteraron al Lic, Vargas de la situcción del detunido Montiel, según nota de dicho señor. Aureliano Gémez Edgar Car-vajal C. Guillermo Green

Deportes (Viene de la página 2a.) juela, no existiendo ni la vuelva a recobrarlo, pues la carestia de encierros con pastos suficientes en los alrededores de la ciudad hacen me terial nente imposible que tal cosa llegare a ocurrir. Además, dijo el camaca Ferreto, la romana de la plaza puede ser perfectamente instalada en rrenos adjuntos, también de propiedad municipal, y así mismo puede acondicionarse una plaza pequeña, suficiente para la compra y venta de «animales de mecate» que son los que ahora ofreció continuar haciándo e presentan al mercado. El projecto fue acceido y apre. bado por la mayoría municipal, a excepción hecha del regidor González, quien argullendo una serie de disparates, se opuso al proyecto

Agricultura(viene) debe ser retirado el alimento, pero esto debe ser hecho, desde luego, por un ciruja no veterinario competente, porque es una operación di fícil para que la ejecute una persona que no tenga prácti ca. En casos agudos y cuan do los ojos tengan una apariencia feroz o viva, añá dase una dosis completa de "Gaseolina" al "Purgante

El terrorismo n..

asesino, el camarada Claus exclamó:

«Por el anhelo de un mundo mejor, todo se puede su-

do mejor, toto se puede si frits.

Fiet Schulte fue decapitado en junio de 1935 por sua actividapes revoluzionarias, por su lacha contra el dominio de los poderosos financieros alemanes que marejan a Hitler, Goering y Cla. Como a todos los revolucionarios que han muerto decapitados, ilo acusaron de assesinatos que no habian cometido.

El fiscal que pidió la cabeza de Fiste Schultre dijo al terminar su informa: «Que con sete acusado pueda desapare-

juela, no existiendo ni la En cambio, los regidores más remota posibilidad de Cortés y Lobo defendieron que la plaza de Heredia y votarón el projecto deci-vuelva a recobrarlo, pues la didamente. Resulta curioso el contraste de que el Regidor Genzález, quien siempre ha hecho alarde de su de portismo, por una vanidad ridícula le hiciera oposición al proyecto del compañ ro Ferreto y en cambio, les regideres Cortés y Lobo, quienes no hacen tal alarde, con una amp'it d de crite rio que los enaltece, apr yarân sin en bages el proyec-to en cuestión. Los depor-tistes de Hercei , deben es-tar alerta, pues González oposición a la iniciativa de nuestro compañero, y es de suponer que tal opsición se traduzca en una serie de intrigas para hacerla fraca-

CORRESPONSAL

cer el comunismo, del cusi Fiete Schultre es la expresión más perfectes. Y el verdugo de Huter hizo rodar la cabeza de aquel hombre «cuya len-gua era más peligrosa que las balas».

Edgar André. - Entre ctras calumias, se le condenó por haber tomado parte en «el do-mingo sangriento de Altona» mingo sangriento de Altona-en el que caycron 16 obreros y solo dos nazis. (Los 16 obreros asseinados por los na-zis no importaron un comino a la justicia facista). Edgar André probé que ese domin-go estaba en Hamburgo, pero a le condeno de todas mane-ras por tentativa de assesinato y activación a la guarra civil

ras por tentativa de assesinato y excitación a la guerra civil. En vano fue la campaña que se levantó para defender la vida de este heróico camarada. De Suecia, Noruega, Dinamarca, Bélgica, Francia, etc. se elevaron protestas y peticienes al Gobierno de Historia de Maria de Cambrilla de Cam entre ellas las de criminais-tas famosos que se pronun-ciaron rigorosamente contra-eso asesiasto. Pero la viola de Edgar André tamposo fue respetada y el heróiso revoin-cionario fue decapitado el año que aceba de passar con la re-probacción de millones de con-ciancias houradas,